## Gay Pride 2011 Conférence de Presse - 11 mai 2011





En tant que Ministre-Président du Gouvernement francophone bruxellois (Cocof), je remercie les organisateurs de la Pride pour promouvoir avec force et conviction l'égalité entre les citoyens, quels que choix leurs orientations sexuelles. Cette égalité, en Belgique, elle se construit peu à peu. Dans les textes de loi en tous les cas : contrat de cohabitation légale, mariage, droit d'adoption, entre-autres. En raison de son statut international, Bruxelles doit valoriser son rôle d'exemple et d'espace de libertés. Bruxelles se profile de jour en jour comme une ville taillée pour tous les types d'amour.

Sur le terrain, force est de constater qu'il reste encore beaucoup à réaliser: une bonne partie de la population, pour qui l'hétérosexualité est la « norme », est toujours réticente et l'exprime à travers des abus verbaux et physiques encore fréquents.

Je me souviens, il y a une dizaine d'années, au Parlement de la Communauté française, j'étais intervenu sur la grande difficulté des jeunes qui découvrent leur orientation d'y faire face, de subir les réactions, parfois violentes, de leurs entourages. Sur un sujet aussi grave que le taux élevé de suicide parmi ces jeunes, les rires et les moqueries pleuvaient au Parlement...

J'en arrive à cette Pride. Je salue la volonté d'ouverture à tous de la parade et des activités de la Pride week. La Pride figure parmi ces rares événements qui rassemblent des communautés diverses: d'orientations sexuelles, de genres, de langues (des soutiens francophones ET néerlandophones), d'âges, d'origines, etc.

Au fil du temps, la Pride est maintenant un melting pot d'activités culturelles diverses (expositions, débats, cinéclubs...), qui permettent à chacun d'y trouver son compte. Comme Ministre-Président du Gouvernement francophone bruxellois et Ministre bruxellois du Tourisme, je me réjouis qu'elle couvre un champ de plus en plus large, qu'elle lutte contre les stéréotypes, qu'elle participe au développement culturel et touristique de notre capitale.

\*\*\*

Les lois belges pionnières en matière de mariage et d'adoption pour les homosexuels ont depuis quelques années permis à Bruxelles de s'afficher clairement comme une des capitales les plus gay friendly d'Europe.

La Belgian Gay Pride est l'occasion de célébrer cette intégration de la communauté gay au sein de la société belge. Cette fête est une occasion pour de nombreux touristes de découvrir leur capitale, qu'ils soient belges ou européens !

Pourquoi Bruxelles s'intéresse au tourisme gay?

Bruxelles bénéficie de l'esprit de liberté soutenu par une législation non discriminante et propose une offre importante d'activités en terme de night-life, de gastronomie, de shopping et de culture. Située au centre du rectangle Amsterdam/ Cologne/ Paris/ Londres, notre Ville offre une valeur ajoutée en ce qui concerne l'art de vivre, que nombre de voisins nous envient.

La Belgian Pride est l'occasion pour Bruxelles de se positionner comme une ville ouverte, et totalement gay friendly.

La cible gay, sans doute en rapport à un passé "discriminant", aime être reconnue et choyée.

Lors d'un **enquête réalisé par l'agence Tom on tour en 2003** sur le tourisme gay, il est ressorti que 99% d'entre eux indiquent que l'aspect gay friendly de la destination influence fortement leur choix. Lorsqu'on sait que 99% ont au moins effectué un city-trip l'an dernier contre 56% pour l'ensemble des voyageurs, les touristes gays représentent pour le secteur une vraie cible pertinente.

D'autres chiffres concernant les touristes gays :

- > 33% ont effectué entre 5 et plus city-trips sur l'année
- > 55% ont passé au moins 3 nuits et plus à l'étranger lors d'un déplacement en avion
- ➤ 63,2% ont dépensé plus de 3000 euros par an pour les vacances
- > 55% cherchent l'information sur le net avant d'effectuer leur réservation
- > 58% attendent une information spécifiquement gay de la part des offices de tourisme
- ➤ 66% pensent qu'il est important d'obtenir un guide gay de la part de la destination

Source: Market Survey, Travel behaviour of Gay men in Germany, TOM Consulting/AVIS, 2003

En ce qui concerne la **Belgian Pride**, la fréquentation a presque doublé entre 2009 et 2010 (prés de 40 00 personnes en 2010) avec une **augmentation du nombre d'étrangers**. Les premières estimations se situeraient autour de **10% à 15% de visiteurs étrangers**. Ce qui en fait un événement touristique important pour la région.

Par ailleurs, en ce qui concerne le Tourisme, nous avons pu constater sans pouvoir pour autant totalement l'imputer à la Belgian Pride une augmentation significative de l'occupation des hôtels avec un taux de 80% en 2010 la nuit du samedi, soit en hausse de 15% par rapport à 2009.

C'est pourquoi, VisitBrussels, sera plus présent que jamais lors de cette Belgian Pride 2011.

- L'office de tourisme de Bruxelles prendra place dans le village de la Pride, avec sa caravane promotionnelle.
- A cette occasion, la toute nouvelle Gay map éditée par VisitBrussels en collaboration avec la Rainbowhouse sera distribuée
- Des vouchers pour la découverte de 10 lieux culturels Bruxellois sont offerts aux participants à des prix exceptionnels sur la période de la Belgian Pride et les semaines qui suivent.

Musées Royaux des Beaux Arts, Musées royaux d'Art et d'Histoire, le Musée des Sciences Naturelles, Aquarium Public de Bruxelles, Mini Europe, Musée des Sciences Naturelles, Musée bruxellois du Moulin et de l'Alimentation , Koninklijk Museum voor Midden-Afrika, Auto World, le Musée des Arts Fantastiques et même le Musée des Enfants